

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración:  
Isabel la Católica, número 2.  
Redacción e Imprenta:  
San Agustín, núm. 7.

SUSCRIPCIÓN:  
Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera,  
trimestre, 3, 50

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25



R. I. P.  
EL SEÑOR

## DON FRANCISCO CASANOVA GALAN,

Maestro elemental superior, Perito Agrícola, Secretario del Ayuntamiento general de Villa y Tierra de Coca

Ha fallecido en dicho pueblo el día 7 de Enero de 1908,

á los 61 años de edad.

Después de haber recibido los auxilios espirituales

Su inconsolable viuda doña Salustiana Rincón Rodríguez; sus afligidos hijos doña Julia, don Paulino, doña Matilde, don Francisco y doña María; sus hijos políticos don José González Gómez y doña Jesusa Esteire Varela, sobrinos, primos y demás parientes,

Al participar á sus numerosos amigos tan sensible desgracia, les suplican se sirvan encomendar á Dios en sus oraciones el alma del finado, por cuyo señalado favor les vivirán eternamente agradecidos.

### España en Marruecos

Tanto los periódicos franceses como los españoles conceden toda atención que merece, á la presencia en Madrid del ministro de Negocios extranjeros de Francia Mr. Pichón.

La diplomacia de ambos países trata de justificar este viaje como un acto de reciprocidad del ministro francés, que ha querido devolver al señor Allendesalazar la visita que éste le hizo en París, hace poco tiempo.

La opinión pública concede poco crédito á estas explicaciones canchillerescas y atribuye al viaje de Mr. Pichón verdadera trascendencia.

Viene á dar pábulo á estas impresiones la situación actual de Marruecos, donde siguen muy excitados los ánimos de los naturales del país, y donde habrá de implantarse en plazo breve la policía europea, cuya delicada misión fué concedida por el acta de Algeciras, á Francia y España.

Seguramente los gobiernos de ambas naciones habrán tenido en cuenta las dificultades que ha de producir la implantación de esta reforma, y antes de llevarla á la práctica querrán tener

previstos todos los incidentes á que pueda dar lugar la medida, para que en todo momento parezcan los gobiernos francés y español, procediendo de perfecto acuerdo.

No somos nosotros de los que creen que el viaje de Mr. Pichón á Madrid pueda influir en nuestra futura política marroquí empujándonos por caminos de aventuras, de las cuales se ha mostrado siempre enemigo el actual presidente del Consejo, señor Maura.

No hay, pues, motivo fundado para abrigar tales recelos, y la actitud prudente que en este grave asunto ha venido siguiendo el gabinete español es, y será segura de que aquella no ha de rectificarse, mientras no haya causas muy poderosas que le obliguen á ello.

Reducida la presencia en Madrid de Mr. Pichón á su verdadero alcance, solo cabe esperar que la relación cordial que existe entre Francia y España en lo que se refiere al problema de Marruecos y al cumplimiento del acta de Algeciras, quedará consolidada con motivo del viaje del ministro francés, y que al realizar las dos naciones la misión que les ha sido confiada en el imperio del Mogreb cuidarán

tan solo de cumplir el acta de referencia en lo que á ellos incumbe, llevando por delante en tan delicada empresa el asentimiento y el apoyo moral de los demás países que suscribieron el protocolo de Algeciras.

### Stoessel, culpable

Telegrafían de San Peterburgo á 'Le Petit Parisien'. «En su última sesión el Consejo de guerra ha establecido que la rendición de Puerto Arturo se produjo por la iniciativa personal del general Stoessel y contrariamente á la opinión de los generales y comandantes de la guarnición.

Los generales Smynoff, Bellej, Nikitine, Gorbafowky y los almirantes Wirren y Loshchinsky han confirmado el hecho.

Esta es la más grave de las acusaciones que hasta el presente se ha formulado contra el general Stoessel, cuya responsabilidad parece ya indiscutiblemente probada.

### Los Reyes Magos en el cuartel de la Montaña

Leemos en la prensa de la Corte que los soldados del batallón de Cazadores de Madrid, cuyo jefe es el ilustrado teniente coronel don Federico Pérez Jaramillo, fueron gratamente sorprendidos á la hora en que los Reyes Magos suelen hacer á la tierra su visita obligada en la clásica fiesta de anteaño.

En punto de las doce, los jefes y oficiales del batallón, dirigidos por el señor Pérez Jaramillo, penetraron en los dormitorios, donde los soldados desahucaban, bien ajenos á la sorpresa, y bajo cada almohada colocaron un regalo por encargo de los Reyes Magos.

Quando despertaron los soldados, encontraron un excelente obsequio: petacas, foforeras, dulces, tabacos. Y con cada regalo una postal con el retrato de D. Alfonso XIII que S. M. el Rey enviaba á los soldados, como recuerdo, por su aplicación y disciplina.

Los bizaros Cazadores de Madrid han agradecido mucho el cariñoso obsequio del Rey y de sus jefes, que les ha hecho recordar otras fiestas inolvidables de la infancia, en las cuales fueron delegados de los Santos Magos las buenas madres que les esperan en sus pueblos y en sus aldeas.

Más aún lo agradecerán las madres cuando se enteren del obsequio, demostración de que en los cuarteles no es todo trabajo y disciplina, sino que hay también para sus hijos atenciones y carinos.

### Nuevos bailes



El nuevo paso de baile

Este nuevo paso de baile con que nos obsequian desde el otro lado de los Pirineos es, lo sabemos de buena tinta y también por nuestros abuelos, demasiado antiguo.

Se trata de un paso sencillísimo que permite no abandonar á la pareja llevándola alternativamente á la derecha ó á la izquierda.

Por la poca novedad que tiene, no nos puede interesar; si nos fijamos en él es porque acredita una vez más la imperiosa necesidad que tiene el hombre de mover de cuando en cuando las piernas, y hasta de echarlas por alto para romper la monotonía y uniforme peregrinación en este valle de lágrimas.

El baile, lejos de decaer, tiende á tomar nuevo vuelo porque inconscientemente la humanidad, obedeciendo á la marcha del progreso, tiende á un reposo que es demasiado violento todavía para el hombre.

### HUELGA FORMIDABLE

París.—Se han recibido gravísimas noticias de la huelga en H. kike. Tales desórdenes produjeron los obreros, que las autoridades movieron la artillería contra ellos. Háblase de que en un día resultaron más de 400 muertos y más de 600 heridos.

### MERCADO DE TRIGOS

El negocio, naturalmente encalmado en esta época del año, carece de interés, mirando á las operaciones que se practican en Barcelona actualmente, pero mirando á la situación, lo tiene el abundante stock de harinas que cuenta la molinería y la reacción súbita [que experimenta el mercado argentino desde el pasado sábado á la fecha en la cotización del trigo.

La baja que los trigos argentinos cotizaron, ante la abundancia de la cosecha, se hizo sensible aquí, y á ella atribuíamos la depreciación que sufrieron los del país durante la sesión del sábado anterior. Pero posteriormente saben otra vez los precios en la Argentina y esta reacción no influye en la cotización nuestra, se-



tacionada ahora por falta de compradores, por el peso del enorme stock de harinas á que nos hemos referido, que contrarresta todo movimiento de alza con la natural premura de realizaciones, siempre la hay en algunos centros productores.

Extraordinaria hubiera sido la especulación que se hubiere desarrollado este año con los trigos conforme se presentan los mercados extranjeros en este renglón; mas el crédito se muestra receloso, el consumo lánguido, y las existencias además acumuladas ante alza tan manifiesta no concienten por coincidencia otra cosa que convivir dentro de una situación firme, pero poco menos que invariable.

Suben los precios en la Argentina por los temores de que las lluvias incesantes que allí experimentan, y es ahora el momento de la recolección, danen el producto en su calidad y hasta en su cantidad. Los fletes también han subido, de modo que las ofertas del Plata son hoy de 21 3/4 á 22 francos caf. Barcelona; 20 3/4 y 20 1/2 eran las ofertas del pasado sábado.

De los restantes artículos ninguno aparece en alza; al contrario, mayor ó menor, se manifiesta baja en la avena y la cebada.

El frío en Europa

Los telegramas del extranjero con vienen en que el frío es intensísimo en Europa del Norte. En Alemania y Bélgica ha descendido bruscamente la temperatura. En Alemania está paralizada la navegación fluvial. Se han helado el Danubio, el Elba, el Weser y el Sprée. Por el mar Báltico apenas se puede navegar á causa de la congelación. El vapor «Suga» ha entrado en Kiel con la hélice rota por choques con el hielo. En Londres se han helado los estanques y las fuentes públicas, y en la costa del Westchiff se ha helado el mar en muchos metros de extensión.

Crónica

Sombras de antaño

Las ánimas de Lope, Skespeare y Quevedo han pasado por el escenario de hogano. Un gran poeta en prosa, que habla en verso sin saberlo, como el clásico, ha remembrado aquellos viejos tablados desde donde hacían reír y llorar esas comedias admirables que hoy revivimos junto al estezo frío, de aquellos que las califican de anticuadas, pasadas de moda. Nunca mueren, viven en nuestros recuerdos y en las páginas de viejos libretos.

Benavente nos ofrece un ramo, bouquet exquisito de su talento, «Los intereses creados», maravilla del Arte, divina comedia que nos seduce y somnola. No la sombra de Pámler, la sombra de Quevedo, el mágico de la vida, la de Lope y la de Skespeare van fundidas, enlazadas, merced al talento de un poeta que dice presentarnos la farsa «por curiosidad de un espíritu inquieto». ¡Divina curiosidad, bendita y alabada seas, nunca tan inasaciable deseo aúntan grandes almas de tan maravilloso modo! No produce esta nueva farsa revivencia de aquellas de Juan de Encinas, efecto descompuesto é inmoderado. Es una amalgama de las aventuras de Pierrot y Arlequin, y de la pastorela italiana, que cultivaron Gil Vicente y Encinas. Tiene aromas de Lope de Rueda, sonoranzas que ensombrecen el ánimo, otras que lo despejan, muévenle á reír, y la realidad viva que á los ojos tenemos, nos cautiva, nos ennoblece, nos dignifica, y con Benavente, mejor con Orispio, veremos en cada uno de nosotros un ser ruin, mezquino, bajo, junto al scrato, elevado; dignidad frente á vileza.

Nada más admirable ha cruzado el moderno escenario. La sensación de realidad palpante que nos produce tan valiosa comedia, en ninguna otra se hallará.

Todos nos rendimos á nuestro interés, al metal, y bajo snaves vestidos, y tras miserables harapos, el hombre es siempre el mismo, rastreo, mezquino, con la falibilidad de su naturaleza.

Y este desnudo de las almas nos lo presenta Benavente; nadie como él sondea esos abismos inasaciables, y es tesis de su obra esa barbarie, innata, materialista, que vemos engendrarse al igual en los elevados que en pobres y harapientos. La titula farsa, llama así á la vida, lo que hoy nos arrastra, las pasiones que obran en nosotros farsa son también, la vida es comedia grotesca, como la en-

señaban Skespeare y Lope de Rueda.

Todo ha sido variable, los gustos han trocado, los instintos, pasiones y sentimientos de analogo modo. Nadie negará progreso de evidencia tal, y al ofrecernos un poeta de ahora una farsa arlequinésca, tiene el doble, evidente mérito, de hacernos reír y de hacernos llorar, como reían los zafios frente á los tablados, desternillándose ante las bufonadas de Lope de Rueda, autor y actor. «Que nada prande tan pronto de unas almas en otras como esta simpatía de la risa.

ANGEL BARROETA.

EN PROVINCIAS

UN DOBLE CRIMEN

Dicen de Ooruna que en el pueblo de Ortigosa se ha cometido un doble crimen.

Un individuo llamado Cosme Arbel, que tenía antiguos resentimientos con su convecino Daniel González, le esperó á la salida de la taberna, y tras breves palabras, le asestó una terrible puñalada en el pecho, dejándole muerto en el acto.

Avisado de lo que ocurría un hermano del muerto, que seguía en la taberna, salió á buscar al agresor.

Este al ver que le perseguía un hermano de la víctima, le acometió con el mismo puñal y le asestó tres puñaladas.

Su estado es grave.

Misa nueva en Casla

El día 4 de los corrientes celebró por vez primera el santo é inculpado sacrificio de la misa en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, de Casla, el joven presbítero don Isidro Sanz Muñoz, sobrino del digno párroco de aquella don Tomás Muñoz y Cano, ambos naturales de la villa de Alcazarén.

Asistió el pueblo en masa al solemne acto, y los señores Curas párrocos don José Ballesteros, de Santo Tomé del Puerto, que fué padrino de altar; don Daniel Buenapósada, de la de Sigueruelo; don Eulogio Moreno, de la de Arcones; don Santiago Chamorro, de la de Cerezo de Abajo; don Marcelino Alonso, de la del Villar de Sobrepeña; don Anastasio Haredero, de la de Castilnovo; don José González, de Castroserna de Arriba; don Miguel de Miguel, de la de Duruelo, y el ecónomo de la de Santa Marta, don Venancio Alonso.

Tuvo la oración sagrada el tfo del celebrante don Tomás Muñoz y Cano, quien puso de manifiesto una vez más sus excelentes condiciones oratorias; pues habiendo ejercido con el nuevo celebrante las funciones de padre desde su infancia, durante el discurso le costó no poco trabajo hacer callar al corazón para que este dejara hablar al sacerdote, sobre todo al dirigirse al joven presbítero en súplica de que rogara á Dios por su pobre madre que derramaba lágrimas de satisfacción al verle como ministro del Señor al pié del altar.

Don Santiago López Pascual, organista y sacristán de Condado de Castilnovo, ayudado de la potente voz del de esta parroquia don Demetrio Martín Pastor, ofició una misa solemne (denominada «entre organistas de Segovia») que excitó la devoción del numeroso auditorio.

Después se cantó también un solemne «Te Deum», durante el cual tuvo lugar el Besamanos al nuevo presbítero, ceremonia que duró cerca de una hora, porque todos los asistentes, invitados ó no, acudieron á ponerse á los pies de aquél, dándole, así como á su apreciable tfo, un testimonio de adhesión y cariño.

Terminada la ceremonia á la que también asistió el Ayuntamiento en corporación, el nuevo sacerdote obsequió espléndidamente á los invitados que fueron atenta y cortesmente recibidos en la casa rectoral, á la que acudieron á dar al novel sacerdote y su familia la más cordial y entusiasta enhorabuena.

Fueron padrinos de manos doña Juliana y don Torcuato Sanz Muñoz, hermanos del nuevo celebrante, y esposa aquella del ex juez municipal de ese pueblo, señor Martín Vega.

Como (tal vez desgraciadamente) á pesar de ser varios los que de este pueblo cursaron la carrera eclesiástica, no ha llegado á tener lugar con ninguno el acto de hoy en esta parroquia, ha constituido un suceso extraordinario del que se conservará grata memoria.

Enviamos al nuevo presbítero, su señora madre y familia nuestra más entusiasta y cordial enhorabuena,

deseando al cielo le de la inspiración y acierto más completos para guiar por buen camino las almas cuya dirección se le encomienda.

El Corresponsal.

Los Reyes á Sevilla

El señor Maura confirmó ayer la noticia de que los reyes marcharán á Sevilla el día 26 del actual.

Añadió que no irá ningún ministro de jornada, y sólo él ó algún ministro se trasladarán para despachar con el rey, cuando sea preciso, durante la estancia allí de los reyes; pues con las Cortes abiertas ninguno puede faltar de Madrid.

Instrucción pública

Rehabilitación.—Por el Rectorado de la Universidad se ha concedido la rehabilitación de doña María Herrero Sáez.

Clases abiertas.—El Alcalde del pueblo de Añe, comunica á esta Junta que por la de Sanidad de dicho pueblo se ha ordenado se abran de nuevo las clases de adultos y diurna de por haber desaparecido por completo la epidemia del sarampión.

Presupuesto.—Le remite el alcalde de Bercial, para el año actual de 1908.

Certificado.—Doña María Asunción Royado, maestra interina del Espinar, remite el certificado médico, en el cual acredita haberse enfermado en Dueñas (Palencia), por lo cual no puede venir á tomar posesión de dicha escuela.

Japón y América

Un artículo del «Times»

Dicen de Londres que el «Times» publica un interesante artículo referente á la cuestión yanki-japonesa. He aquí un extracto de este artículo:

«Nos congratulamos de que los gobiernos de Washington y de Tokio sigan tratando la cuestión calmamente. Las relaciones entre ambos gobiernos son cordiales y nada hace sospechar una ruptura de relaciones.

«Confíase encontrar el medio de establecer un compromiso honroso y que satisfaga las aspiraciones de los dos países.

Parece además que en el Japón se conoce mejor que en otros círculos los verdaderos motivos que han movido al presidente Roosevelt á disponer el envío del crucero de la escuela americana al Pacífico.

«Al parecer indicario ciertas manifestaciones del embajador de Japón en París, en las cuales atribuía el viaje de la flota al deseo del presidente Roosevelt, de despertar en el espíritu democrático de sus compatriotas, el sentimiento de la defensa nacional.»

La Exposición

Hispano-francesa

Por el Comité de propaganda de la Exposición Hispano-Francesa se nos remite la siguiente circular para su publicación, que hacemos con mucho gusto.

«El Comité Ejecutivo siguiendo en el propósito de facilitar económicamente la concurrencia de productos á la Exposición, ha tomado entre otros acuerdos los siguientes:

«Primero. Crear bajo la Inspección técnica de la Exposición un servicio especial que contrate y vigile la recepción, descarga, traslación á los edificios, montaje de las instalaciones, conservación de embalajes y expedición de los productos expuestos; servicio que podrán utilizar todos aquellos expositores no residentes en Zaragoza, que careciendo en esta población de persona que pudiera encargarse de tales menesteres desearan utilizar tal facilidad, que será ofrecida con tarifa fija y precio muy reducido, defendiendo en toda ocasión los intereses del expositor como propios.

«Segundo. Para todo el tiempo que permanezca abierta la Exposición el Comité organizará un servicio permanente de limpieza, vigilancia, cuidado de las instalaciones todas de suerte tal, que solo en casos

muy excepcionales sea preciso al expositor tener encargado especial.

Tercero. Facilitar en arriendo ó alquiler (incluido el seguro) los cristales que los expositores necesiten para sus vitrinas é instalaciones, al objeto de evitarles perjuicios que pudieran ocasionar probables roturas causadas por el transporte y de que al propio tiempo puedan obtener economía importante.

Cuarto. Hacer saber á los señores expositores que para obtener la rebaja del 50 por ciento en el transporte de los productos destinados á la Exposición han de facturarse solicitando la aplicación de la tarifa X 17 y siendo el consignatario el Comisario de la Exposición, á cuyo fin facilitarán etiquetas para los bultos que se expidan.

Quinto. Rogar que en cuanto el expositor tenga trazado el plano de su instalación remita un pequeño croquis del mismo en el que vayan marcadas todas las dimensiones, á fin de que la Comisión de instalación pueda ir adelantando sus trabajos de reparto de locales.

Sexto. Que en la formación del Jurado se dá intervención á los señores expositores.

Séptimo. Encarecer á cuantos tienen ofrecido concurrir á la Exposición, remitan con urgencia sus peticiones de terreno.

Zaragoza 31 de Diciembre de 1907.

—El Comisario general, José Pelligero.

sin sangre

«Yo soy una muchacha del campo, pero me veo obligada á ganarme la vida en la ciudad. Empecé á encontrarme débil y á perder el apetito y las carnes, volvíndome muy pálida; mis labios y orejas estaban blancos.

Los tónicos no me daban buenos resultados; pero á la primera botella de Emulsión SCOTT ya me sentí mas fuerte y ahora tengo buen color y apetito excelente con energías sobradas para hacer mi trabajo.»

(Firmado) María Turull.

Enlises (Lérida), Septiembre 29 de 1906.

No hay nada en el mundo que cure la anemia con tanta rapidez y seguridad como la

EMULSIÓN SCOTT

dando además el vigor que hace el trabajo fácil y la recreación una delicia.

Aceptando otras emulsiones parecidas á la de SCOTT, malgastaría usted su dinero y jugará con su salud.

Ninguna otra emulsión en el mundo posee las propiedades vigorizadoras y curativas de la de SCOTT, porque solamente la de SCOTT se compone de los materiales puros y mas energicos por el procedimiento perfeccionado de SCOTT. En todas las Droguerías y Farmacias.

Muestra gratis será enviada inmediatamente por D. Carlos María, Calle de Valencia, n.º 513, Barcelona, contra el recibo de 75 cts. en sellos para el franquicio.

SUELTOS

De días

Ayer ha celebrado su fiesta onomástica la distinguida y bella señorita Catalina Santiuiste, presidenta de la Asociación protectora de la infancia «El Niño descalzo», recibiendo con tal motivo muchas felicitaciones, á las que unimos también la nuestra.

Una boda

Esta mañana se han unido con los lazos del matrimonio en la iglesia de

San Miguel, la simpática joven Gregoria Miguel Coca, y el inteligente Torrero de faros, don Mariano Saldaña Gómez.

Bendijo esta unión el párroco de Palazuelos don José Zúñiga, primo de la desposada, siendo padrinos la señorita Victoria Miguel, hermana de la novia, y don Fernando Saldaña, hermano del novio.

En la caremonia nupcial lucía la señorita Gregoria Miguel elegante traje negro, adornándose con las flores de azahar.

La boda se ha celebrado en familia, siendo los invitados espléndidamente obsequiados en el Café de la Unión.

El nuevo matrimonio al que deseamos toda clase de felicidades, saldrá mañana para Bermeo (Santander), donde fijará por ahora su residencia.

Natalicio

Con toda felicidad ha dado á luz una hermosa niña la esposa de nuestro querido amigo de Aldeanueva del Monte, don Pedro Rodríguez. Sea enhorabuena.

Ha fallecido en Coca, el que en vida fué nuestro amigo don Francisco Casanova, Secretario del Ayuntamiento de la villa y tierra de Coca.

El señor Casanova prestó durante muchos años su ilustrado concurso á dicha corporación, en la que dió patentes muestras de su laboriosidad, inteligencia y conocimientos administrativos.

Era muy estimado en la localidad donde ha fallecido y en todos los pueblos comarcanos. Por eso su muerte ha sido muy sentida y seguramente el entierro constituirá una elocuente manifestación de duelo general.

Reciban la viuda é hijos del finado nuestro sentido pésame por la desgracia que les aflige.

A continuación publicamos el número de los enfermos y de los accidentes asistidos en la Casa de socorro durante el mes de Diciembre próximo pasado:

Varones, 18; hembras, 12. Casos fortuitos: varones, 13; hembras, 10.

A meno airada: varones, 7; hembras, 2. Total de hembras, 24; id. de varones, 38.

Total general, 62. Total general durante el año de 1907, 446 accidentes asistidos.

«Un piquito de atención»

Daudet, «Safó»; 3,50 pesetas.

Jaume, «El separatismo en Cataluña», 3,50 id.

«El Parlamento y la Solidaridad», 2 id.

Eça de Queirós, Epistolario de Fadrique Méndez, 1 id.

Finot, «El prejuicio de las Razas»; 2 id.

«Toros y toreros en 1907», 2 id.

«Album de la verdad taurina», 1 id.

«Constitución y funcionamiento del automóvil á Trencas», 4 id.

Bonafoux, «Bilis», 3,50 id.

Hay toda la colección del don José Siles, á 1 id.

Y todas las últimas producciones literarias y científicas.

Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45.

Alivio

Ha experimentado algún alivio en su enfermedad la niña del reputado médico de esta ciudad, señor Lozano Lambás.

Muy de veras, celebraremos que el alivio prosiga.

Una obra de Castelar

Hemos recibido los cuadernos 5 al 12 de la hermosa obra de Castelar «Historia del descubrimiento de América», que publica la casa editorial de Felipe González Rojas, Rodríguez San Pedro, 9.—Madrid.

De venta en la casa editorial y en todas las librerías y centros de suscripciones de España.

El domingo publicó «La Epoca» un excelente número extraordinario, dedicado á la guerra de la Independencia española, con muchos grabados, reproduciendo obras de arte de los museos, que corresponden á la época de 1908, y con interesantes y notables artículos del marqués de Valdeiglesias, Ibañez Marín, Pérez de Guzmán, marqués de Ayerbe y marqués de Monsalud.

Matadero

Estadística de las reses sacrificadas en el matadero público de esta capital para el consumo de la misma, durante el mes de Diciembre de 1907. Reses vacunas, 100; peso en kilogramo 24.752.

Idem lanares, 171; peso en kilogramos 2.261.



Ternereras, 113; peso en kilogramos 4.145. De cerda, 41; peso en kilogramos 3.478. Total general de reses sacrificadas 425; peso en kilogramos 1.43 pesetas.

A cobrar

Los señores maestros jubilados y pensionistas de la provincia, pueden cobrar sus haberes del cuarto trimestre de 1907 todos los días laborables; de 1 a 2 de la tarde.

Exámenes

Durante los días del 13 al 20 del actual, ambos inclusive, tendrán lugar en Madrid, en el primer tercio de la Guardia civil, los exámenes de aspirantes a cabos del citado instituto.

Hay 35 plazas vacantes que proveer y son 120 los aspirantes del referido cuerpo.

La «Gaceta» de hoy inserta una Real orden del Ministerio de la Gobernación disponiendo se abra un concurso para cubrir 20 plazas de aspirantes primeros, auxiliares de Contabilidad y oficinas, con 1.250 pesetas anuales, y sesenta de aspirantes segundos, con 1.600, existiendo, además, en la actualidad, seis vacantes de auxilio res quintos, con 1.250 pesetas en la propia escuela.

Movimiento de viajeros

Han llegado y se hospedan en el Hotel del Comercio don Gerónimo Gómez y don José Roibal, representantes de dos importantes casas de comercio.

Vacantes

Lo está la de Médico titular de la villa de Cerezo de Abajo, cuya dotación anual es 175 pesetas.

También se encuentra vacante la plaza de Inspector de carnes del Ayuntamiento de Brieva, siendo su dotación de 75 pesetas anuales.

Las solicitudes en el plazo de quince días.

Con la «Pomada Leso» se curan rápidamente todas las enfermedades de los pechos que generalmente padecen las mujeres recién paridas, y con la «Crema Leso» el humor herpético y herpes de la cara: 4 y 6 reales caja. Único depósito, Castañilla de Santiago, 6, principio 1, derecha, Madrid.

De viajes

Ha regresado a esta capital, la señora marquesa de Villa Alegre, varones viuda de Sangarrén.

Enfermo

Se encuentra ligeramente enfermo, el dueño del Café suizo D. Victoriano Villanada.

Hoy ha marchado a Madrid la empresa del Teatro Miñón a contratar varios artistas para reanudar las funciones el próximo sábado.

Sesión

Hoy celebrará sesión la Corporación municipal en primera citación, si se reúne suficiente número de señores Concejales.

A la orden del día, no figura nada más que un asunto.

DON JULIAN RUIZ RUBIO, CIRUJANO DENTISTA DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID.

Establece su consulta en la Plaza Mayor, fonda de «La Burgalesa», de nueve a doce y de tres a cinco. Se encarga de la construcción de dentaduras por cuantos medios se conocen en España y Extranjero. Especialidad en trabajos de oro y coronas de idem; extracciones sin dolor, limpiezas, empastes, orificaciones y cuanto incumba a la profesión dental moderna.

De quintas

La Alcaldía de esta capital ruega a los mozos del actual reemplazo, Juan de Sahagún, Francisco Zamarrón Gómez y Gervasio Cristóbal de San Frutos, se pasen por dicha Alcaldía para tratar de un asunto que les interesa.

Donativos

La distinguida protectora de la Asociación de «El Niño descalzo» a la que correspondió la alegoría rifada el día del reparto de calzado a los niños pobres, ha hecho un donativo de 50 pesetas a la expresada asociación.

Subastas

El próximo día 16 tendrá lugar en los Ayuntamientos que se citan las siguientes subastas:

En el de Revenga la de seis ílamos del monte denominado «Soto y Dehesilla», bajo el tipo de tasación de 18 pesetas.

—En el de Caballar la de la caza del monte denominado «Monte de

arriba», siendo su tasación 40 pesetas. —Y por último en El Espinar las de 407,50 y 360,50, estéreos de leñas de roble, cuyos tipos de tasación son 152,81 y 135,19 pesetas respectivamente.

OPTICA

En la acreditada Boletería de Dámaso Barrio, Plaza Mayor, núm. 8, se ha establecido una sección de óptica, la cual pone a disposición del público en general.

Anteojos y lentes de todas clases, armaduras sueltas, cristales roca, precisión raís, primera y corriente.

Precios sin competencia Soportales de la Plaza Mayor, 8.

Multa

Por infringir las ordenanzas municipales, hoy ha sido multado por la Alcaldía un vecino de esta capital.

Prórroga de vacaciones

En el Instituto general y técnico de esta capital no se reanudarán las clases hasta el viernes próximo.

Cura el estómago e intestinos el «Elixir Vida Estomacal» del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

Diario religioso

Santos para mañana

San Julian.

Cultos para mañana

En Corpus.—De cuatro y media a cinco y media, el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

Mercados

AREVALO

Se cotizó el trigo 47 y 1/2 a 48 reales las 94 libras castellanas. Centeno, 34 y 35 id. id. Cebada, 28 a 30 id. Algarrobas, 35 a 37 id. id. Cálculase la entrada de trigo en 600 fanegas. Tendencias del mercado sostenido. Temporal bueno.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal, —00 fanegas de trigo que se cotiza a 42'00 reales las 94 libras. Almacenes del Arco—Han entrado 00 fanegas de trigo, que se pagaron a 49'00 reales las 94 libras. Entraron 00 fanegas de centeno que se pagaron a 35'00 reales las 90 libras. Tendencia del mercado firme.

PENAPIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo, a 48 y 49 reales fanega de 94 libras. Centeno, a 33 y 34 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, a 30 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 200 fanegas de trigo vendiéndose a 48'00 reales las 94 libras.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

Conflicto en puer'a

Dentro de pocos días, tal vez dentro de pocas horas, se paralicen los trabajos en la cuenca minera de la provincia de Santander.

Con este motivo se teme surja un gran conflicto, y en previsión de ello el gobernador de aquella provincia ha adoptado grandes precauciones.

Visitas diplomáticas

Se ha confirmado que en breve hará una visita a Madrid el ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra.

Su viaje se cree relacionado con la presencia de M. Pichón en España, para tratar del problema de Marruecos.

Instituto de higiene

Hoy ha conferenciado el ministro de la Gobernación señor La Cierva, con los señores Ramón y Cajal y Bejarano, para

tratar de la creación del Instituto de higiene.

Se trata de que en breve empiecen las obras del nuevo Instituto.

Consejo aplazado

Se ha suspendido el Consejo de ministros anunciado para hoy, por tener que asistir el ministro de Estado al banquete que da la Embajada inglesa en honor de Mr. Pichón.

Las comunicaciones en Huesca

El señor La Cierva se preocupa de restablecer el servicio de correos en la provincia de Huesca, donde ha quedado en gran parte interrumpido a causa de las nieves.

El Consejo de mañana

El Consejo que como jueves, habrá de celebrarse mañana bajo la presidencia del Rey, tendrá lugar a última hora de la tarde, con objeto de que el Gobierno pueda asistir a algunos de los actos ofrecidos al ministro de Negocios extranjeros de Francia.

Ministro restablecido

Completamente restablecido de su indisposición, hoy ha concurrido a su despacho oficial el ministro de Marina.

Pichón en Madrid

El ministro francés Mr. Pichón y su esposa han dedicado la mañana a visitar los museos de arte retrospectivo, y el de arte moderno.

Firma de Marina

Hoy no se han firmado los nombramientos del alto personal de Marina.

Se atribuye a dificultades que han surgido para la provisión de la Comandancia del puerto de Bilbao.

La «Gaceta»

Hoy publica la «Gaceta» las reformas de la Armada, y la convocatoria para proveer las plazas de escribientes de contabilidad de Telégrafos, dotadas con el sueldo anual de 1.250 y 1.000 pesetas.

Despacho regio

Hoy ha firmado el Rey varios decretos de Guerra; entre ellos, el pase a la reserva del general de división señor Montaner; la concesión de la gran cruz de San Hermenegildo a los generales de brigada señores Cerbel, Aguilar de Hinestillas y Alvarez Mayo; y autorizando a los parques administrativos de Madrid y Bilbao y a la Comandancia de Artillería de Cartagena, para la adquisición de material sin las formalidades de subasta.

G. Cano.

Alto aquí

Y

atención a estas líneas

Con motivo de la desgravación de los vinos y la mucha abundancia de ellos, se hace al público los siguientes detalles:

Vinos de 1.ª, extra de Chinchón, Arganda y Noblejas, las mejores bodegas para esta capital, son los precios que a continuación se expresa:

En San Marcos, número 9, donde el público verá la muestra sin necesidad de ir a los ventorros, litro de vino, 30 céntimos, y botella de 3/4 de litro, a 22 id.

Ya se anunciará lo de Valdepeñas tan pronto llegue a esta capital.

Se sirve a domicilio hasta diez botellas de 3/4 de litro con 25 céntimos de aumento y se reciben los avisos en la Posada del Toro.

PERFECTO RIVAS

Hojalatero-fontanero

San Justo, 3.—SEGOVIA

Se ofrece al público en general como instalador de inodoros é igualmente en toda clase de tubería de saneamientos.

En instalaciones de inodoros, el 15 por 100 más barato que los precios en establecidos en otros lados y en instalaciones de tubería de plomo, el 20 por 100 en su instalación.

En colocación de cristalería el 10 por 100 más baratos que los establecidos. Metro de canal de hojadelata, a 95 céntimos, metro colocado, idem de zinc, a 1'50; idem de chapa galvanizada, a 1'60.

Se reciben encargos en la Barbería de la calle Escuderos.

NO CONFUNDIRSE

San Justo, 3.—SEGOVIA

NITRATO DE SODA

como abono químico

Para informes gratuitos sobre su aplicación dirigirse a don Juan Gavilán, Delegado en España del Permanent Nitrate Committee, Jovellanos, 5, Madrid.

Veloz Pedal Segoviano

Casa de alquiler de bicicletas

Pozuelo 6 (Bajada de Escuderos)

En esta casa se dispone de bicicletas de las mejores marcas conocidas, a precios limitados.

Pozuelo 6.—Mariano Tejero.

Venta de fincas

Se venden varias fincas rústicas en los términos de Madrona y Escobar, jurisdicción de dicho pueblo, en Yanguas y Trescasas.

Pueden hacerse proposiciones hasta el día 10 de Enero próximo, a don Segundo Sastra y Santos, Abogado, que vive en Segovia, calle de Colón número 2, quien tiene los títulos de propiedad y enterará de las condiciones para la venta.

“LA VERDAD,”

Empresa general de redenciones

10.000.000 de pesetas garantía verdad. Dirección Amazonas, 8, segundo derecha, Madrid.

Seguros de quintas, desde 12 años de edad Regalo de 3.500 pesetas, a sus asegurados

Para más detalles, dirijanse al representante, don Baltasar Giménez, Isabel la Católica, núm. 6, en Segovia; don Saturio Moreno, Procurador en Riaza, ó al Director en Madrid, Amazonas, 8.

GUERRA AL FRIO

El que quiera combatir el frío por poco dinero, que no deje de visitar la acreditada Fumistería de Felipe Perretta, Cervantes, 4 (antes Real del Carmen), próxima a la Casa de los Ploos, donde encontrará un buen surtido de estufas para carbón de cok y leña, choubeski, tortugas, a precios económicos y un buen surtido de tubos desde 0'70, 0'80, 0'90 y 1 peseta un metro, sin colocar, y los mismos colocados, a precios convencionales y económicos.

También encontrarán gran surtido en cocinas y se hacen con termo sifón para instalar el agua caliente en cuartos de baño, aso y demás habitaciones que se desee.

Se construyen depósitos grandes de hierro negro y galvanizado, para instalaciones de agua en grandes y pequeños edificios.

Fumistería de Perretta

No equivocarse, Cervantes, 4, Segovia.

Las señoras de buen gusto, ya lo saben

Que la discípula de Pagés ofrece buen surtido en postizos fantasma, ondulación natural, lavados de cabeza y enseña a peinar.

Plaza Mayor, 7, principal

Subasta

El día veintisiete de Enero actual, tendrá lugar la venta en subasta pública ante el Notario de esta población don B. Obdulio García, de la casa número cuatro de la calle de Juan Bravo de la misma, a las doce del día.

Del pliego de condiciones y titulación, informarán en la Notaría de dicho señor, número dos de la misma calle, donde se celebrará el remate.

BODEGAS DE CHINCHÓN

Desde 1.º de Enero se vende:

Vino añejo, la arroba, 5 pesetas. Id. nuevo del año, arroba 4'50 id. Botella de 3/4 de litro, 20 cént. El litro, 30 id.

EN LOS COMERCIOS

DE

PEDRO GONZALO

Plaza Mayor, 37 y San Francisco, 14

Casa de huéspedes

Se admiten por 2'50 y 3 pesetas, dándoles esmerado trato. Se informará, Cañuelos, 17. 1.º

Venta

Se hace en condiciones ventajosas de la droguería más antigua de esta ciudad. Darán razón en la Administración de este periódico.



Imp. de EL ADLANTADO.



# SECCION DE ANUNCIOS

## EMULSION MADAL

Es mejor que todas, por ser única que contiene 80 por 100 de hígado de bacalao de Noruega Laffoten todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstituyente niños, adultos, viejos; consunción, convalecencia, clorosis, embargo lactancia; tos, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de plata. Farmacias y Droguerías.

## Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

## Gran fotografía-Victoria-11

La más antigua y acreditada de la capital

**¡No tiene que llegar la ocasión!**

Desde que vino Carrascosa, se obtienen buenos y baratísimos retratos. El dueño de este antiguo y acreditado gabinete fotográfico, deseando corresponder al favor que el público le dispensa, ha dispuesto a pesar de la gran rebaja de precios en toda clase de trabajos, hacer un

## GRAN REGALO DE PASCUAS

consistente en una magnífica sorpresa fotográfica, que entregará a todas las personas que se retraten en su galería, sin tener en cuenta para nada la baratura del trabajo que se encargue; dicho regalo empieza a regir desde el 17 del presente al 10 de Enero.

- Americanas, desde 5 pesetas media docena.
- Postales, id. 3 id. id.
- Victorias, id. 2'50 id. id.
- Grupos baratísimos.
- Retratos kilométricos, desde 2 pesetas y entregados en el acto.
- Especialidad en retratos de niños.

Esta casa responde y entrega los retratos a conformidad del público, no tiene ninguna sucursal (por ahora) y se ofrece tanto de día como de noche, para toda clase de trabajo, pues su dueño conoce toda clase de procedimientos.

No confundirse: Victoria, 11, la más antigua de la capital.

## Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reserva: 25.530.000 francos

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París a 27'50, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiago. Romero, 4. 2.º

## Cinematógrafo Reina Victoria

Sesiones desde las cinco en adelante

**Todos los días**

**grandes estrenos**

Precios: Preferencia, 0'30; Entrada general, 0'15.

Léase el programa.

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía. Plaza Mayor, número 41, planta baja.

## REGENERADOR DE LA SANGRE

## HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que por su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, flujos blancos e irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se presta con frecuencia a las doncellas, niñas y niños delicados.

## ¡Revolución!

### La Moderna

38, Plaza Mayor, 38  
Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, a 45 pesetas.  
Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, a 35 ídem.  
Medias vajillas, 45 piezas, preciosos adornos, 33'50.  
35 piezas cristal fino (para comedor), 6 ídem.  
Lavabos completos de Viena, a 13'50 ídem.  
Objetos para regalos, de las mejores fábricas, a precios increíbles, y un sin fin de artículos difícil de enumerar.  
Visitad «LA MODERNA» y os convencereis.  
38, Plaza Mayor, 38  
SEGOVIA

### ARROZ GLACÉ La Flor de Valencia

El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 kgs. y 1 kg. Nuestros favorecedores pueden obtener primas de recompensa con las cuales les podrá resultar el consumo gratis. Véanse los prospectos que contiene cada saquito.

### Sombrereria y Zapatería

## CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10  
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo a precios

muy convenientes

## SOMBRERERIA

## DE ANTONIO GARCIA

En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, a precios baratísimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio y papelería.

Fijarse bien y no confundirse con otras casas de los mismos géneros.

10, Isabel la Católica, 10.

## Centro Barcelonés Quintas

Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887

Dirección general: Carmen 42, 1.º, Barcelona

Esta antigua Asociación es la única en España que ha redimido siempre a todos sus asociados por 750 pesetas, después de dejar garantida la responsabilidad de los excedentes de cupo por 6 años, permitiendo que los interesados depositen sus capitales en el mismo pueblo de su residencia ó donde quieran, sin que la Dirección pueda levantar los depósitos hasta la época de la redención de los mozos.

Los miles de pólizas suscritas y los centenares de redenciones que ultima este centro en cada quinta y de cuyos mozos facilita sus nombres y domicilios en relaciones impresas, son su mejor garantía.

Para evitarse serios disgustos deben las familias tomar muchos y desinteresados informes de las asociaciones en las cuales deseen ingresar.

Para prospectos y suscripciones a nuestro Delegado en Segovia, don Mariano Tejero Frías, calle del Pozuelo, número 6, principal.

## de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.



Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba.  
Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Pies Dolidos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándose según se demuestra.  
Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, parálisis, Debilidad, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido a millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de Alcock

## Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.